



43^e Assemblée générale

Candidatures au Conseil d'administration

Candidatures proposées par les clubs membres (6 postes disponibles)

Pascal Côté (proposé par le Club des ornithologues de Québec)

L'ornithologie est une passion depuis mon enfance qui m'a amené à entreprendre des études en biologie et à travailler dans le domaine de la recherche et de la conservation. En termes d'expérience, j'occupe depuis près de 3 ans le poste de chargé de projets en science et planification de la conservation chez Conservation de la nature Canada. Auparavant, j'ai été directeur de l'Observatoire d'oiseaux de Tadoussac (OOT) pendant plus de 12 ans. À travers ces emplois, j'ai développé un réseau de collaborateurs avec qui je continue d'entretenir des liens professionnels et/ou amicaux.

Au fil des années, j'ai également acquis des connaissances tant à l'égard de la biologie et la conservation des oiseaux qu'au niveau organisationnel, à travers la co-fondation et le développement du Festival des oiseaux migrateurs de la Côte-Nord. En fait, mon intérêt pour les oiseaux est loin de se limiter aux aspects liés à l'écologie ou la recherche, mais concerne aussi le développement du loisir ornithologique, en particulier chez les plus jeunes. Cet intérêt a d'ailleurs mené à la création du camp ornithologique mené par l'OOT, en collaboration avec Jean-Sébastien Guénette.

J'administre aussi la page Facebook Suivre la migration par radar météo qui vise à attirer l'attention envers le phénomène de la migration et à aider les ornithologues à identifier les matinées les plus propices à l'observation.

Ma volonté de siéger au conseil d'administration repose en grande partie sur le fait que le Regroupement Québec Oiseaux est un acteur incontournable au Québec pour la conservation des oiseaux et de leurs habitats. Le rôle que joue l'organisme pour inciter et mobiliser les ornithologues à travers les régions à participer à divers programmes de science citoyenne est aussi un exemple à suivre. En somme, ce poste représente pour moi une opportunité pour contribuer à un organisme qui est un leader dans le domaine.

Madeleine Lemire (proposée par le Club des ornithologues de l'Outaouais)

J'ai développé une passion pour les oiseaux depuis plus de 20 ans. Après une formation scientifique, comptable et fiscale, j'ai démarré avec deux associés un cabinet comptable dans

l'Outaouais. La somme de ces expériences me permet d'appuyer QuébecOiseaux dans plusieurs facettes de ses activités. Quasi-retraîtée, je participe au comité des activités du Club des ornithologues de l'Outaouais.

Membre du conseil d'administration de QuébecOiseaux depuis 2022, j'ai contribué au comité de financement, au comité des règlements, au comité d'audit et au comité de mises en candidature. Cela m'a permis de bien saisir les enjeux auxquels fait face l'organisation pour apporter des idées nouvelles.

David Pelletier (proposé par le Club des ornithologues du Bas-Saint-Laurent)

David Pelletier est professeur-chercheur au Cégep de Rimouski depuis 2007 et diplômé au doctorat en biologie de l'UQAR depuis 2023. Passionné de science, du milieu marin, de l'environnement et des oiseaux, ses travaux visent à comprendre et à expliquer les réponses physiologiques et comportementales des prédateurs aviaires marins aux changements globaux. Il a également un intérêt pour l'utilisation des nouvelles technologies autant dans la recherche en biologie qu'en pédagogie ainsi que pour la vulgarisation scientifique.

Il a de nombreuses implications citoyennes à son actif : coorganisateur de la Semaine rimouskoise de l'environnement (depuis 2018), chroniqueur oiseaux marins à l'émission d'Est en est à la radio Ici Première de Radio-Canada (2020-2021), président scientifique de la 45e édition d'Expo-sciences Hydro-Québec à la finale régionale de l'Est-du-Québec (2020), chroniqueur Science et environnement dans le Journal le soir (2019-2020), porte-parole du Regroupement interordre d'initiation à la recherche (RIIR) (2019-2020), membre du Comité de programmes d'études de cycles supérieurs en biologie à l'UQAR (2017-2019), administrateur au sein du conseil d'administration de la Forêt d'enseignement de recherche de Macpès (2015-2020), membre du conseil d'administration de l'Association du personnel du Cégep de Rimouski (2014-2017), membre du comité d'éthique à la recherche du Cégep de Rimouski (2012-2020), porte-parole du Comité d'action et de concertation en environnement (CACE) au Cégep de Rimouski (depuis 2013), coorganisateur de quelques voyages de groupe en sciences de la nature liant l'éthique et la recherche en écologie tropicale (au Nicaragua pour 2011-2013 et 2015-2017 et Costa Rica pour 2022-2023), coorganisateur de spectacles de musique pour financer la Fondation du Cégep de Rimouski (2014-2016), membre du comité des usagers de la politique alimentaire du Cégep de Rimouski (2012-2015), directeur au sein du conseil d'administration du Club des ornithologues du Bas-Saint-Laurent (2006-2010), administrateur au sein du comité consultatif d'urbanisme de la municipalité de Saint-Narcisse (2006-2007) et administrateur au sein du conseil d'administration du Conseil régional de l'environnement du Bas-Saint-Laurent (CREBSL) et administrateur au sein du conseil d'administration du Comité ZIP du Sud-de-l'Estuaire (2002-2003).

Marie-Claude Soucy (proposée par le Club des ornithologues d'Ahuntsic)

C'est avec grand plaisir que je soumetts à nouveau ma candidature au poste d'administratrice au sein du conseil d'administration de QuébecOiseaux. J'aimerais beaucoup continuer de contribuer à votre mission et poursuivre ce que j'ai entamé lors de mon précédent mandat.

J'ai eu l'honneur de siéger pendant deux ans au conseil d'administration de QuébecOiseaux en tant que trésorière, où j'ai contribué activement au suivi des finances de l'organisme et à l'élaboration de diverses politiques administratives. Cette expérience m'a permis de renforcer mon engagement envers QuébecOiseaux et de comprendre profondément les enjeux financiers et administratifs de l'organisation.

Je crois détenir les compétences que vous recherchez. Comme vous pourrez le constater, j'ai plusieurs années d'expérience sur des conseils d'administration d'organismes à but non lucratif, incluant Protégez-Vous, la Fondation Épic, Capsana, la Fondation de l'Institut de recherche clinique de Montréal, et CIRANO. J'ai toujours participé activement aux différents conseils d'administration, principalement en tant que présidente du comité d'audit ou membre de divers comités, notamment ceux de stratégie, de gouvernance, et des ressources humaines. De plus, j'ai été vice-présidente du conseil d'administration de Protégez-Vous et présidente de la Fondation Épic durant plusieurs années.

Je suis CPA, CRHA, CIA et j'ai complété le titre d'ASC du Collège des administrateurs de l'Université Laval. Actuellement, je siége au comité de direction de l'Autorité des marchés financiers, où j'occupe le poste de Vice-présidente des services administratifs, étant responsable des services des ressources humaines, des technologies de l'information, et des aspects financiers de l'organisation.

Depuis mon jeune âge, j'ai un intérêt profond pour les oiseaux, leurs chants, et l'apprentissage de leur identification. Ce serait un privilège de côtoyer des passionnés d'ornithologie et de dédier un peu de temps à cette cause noble.

Edith van de Walle (proposée par la Société du loisir ornithologique de l'Abitibi-Témiscamingue)

Je suis biologiste titulaire d'une maîtrise en sciences de l'environnement et je m'intéresse à l'observation des oiseaux depuis une quarantaine d'années. J'ai œuvré plus de 25 ans au sein du ministère de l'Environnement du Québec, dont une douzaine d'années à titre de gestionnaire. J'ai notamment travaillé sur des dossiers du Nord-du-Québec. Je possède une longue expérience en matière de protection de l'environnement et j'aimerais mettre à profit ma connaissance du milieu gouvernemental provincial avec le conseil d'administration. J'ai cofondé de la Société du loisir ornithologique de l'Abitibi et j'ai publié la liste annotée des oiseaux de l'Abitibi en 1997. Je suis très impliquée au niveau régional, je participe activement à la rédaction du magazine du club ainsi qu'à l'organisation des activités. Depuis 2015, je siége à nouveau au conseil d'administration du club devenu la Société du loisir ornithologique de l'Abitibi et du Témiscamingue, et j'occupe la présidence depuis 2022. Je connais bien les défis de la gestion quotidienne d'un club d'ornithologie régional, mais j'en vois aussi les résultats concrets sur le terrain. De nouveaux adeptes de l'observation d'oiseaux émerveillés et sensibilisés à la fragilité des écosystèmes ou des jeunes qui découvrent leur future carrière, c'est qui me motive à représenter le mieux possible cette réalité au conseil d'administration de QuébecOiseaux.

Arnaud Valade (proposé par le Club d'ornithologie de Longueuil)

J'ai commencé à pratiquer l'observation d'oiseaux à l'enfance mais ma passion pour cette pratique s'est cristallisée dans les dernières années pour en devenir ma profession. Aujourd'hui je travaille à titre de technicien sur de nombreux projets d'inventaires d'avifaune, à la fois pour le secteur privé que pour divers organismes comme Oiseaux Canada et le Centre d'Études de la Forêt sous la direction de Pierre Drapeau. Je suis également impliqué dans les activités de l'Observatoire d'Oiseaux de Rimouski et je participe à leurs activités de suivi de la migration à chaque automne.

Je suis aussi adepte du loisir ornithologique et j'aime approfondir mes connaissances sur son histoire, son actualité et son avenir. Je pense qu'il est important d'assurer la pérennité de la pratique et d'assurer un lien entre ceux et celles qui l'ont façonnée et la relève qui continuera le travail.

Au-delà du Québec, je suis un membre actif de l'American Birding Association et j'essaye d'être le plus au fait de ce qui se passe à l'échelle continentale dans le domaine de l'ornithologie. Je désire siéger au conseil pour m'impliquer plus activement au sein de Québec Oiseaux et faire ma part dans un organisme ayant une vision qui me tient à cœur. C'est humblement que je dépose ici ma candidature et je vous remercie grandement pour votre considération.

Candidatures proposées par les membres individuels (1 poste disponible)

Marie Dumontier

Marie Dumontier a une formation d'ingénieur chimiste et a œuvré en ingénierie environnementale pendant plus de 35 ans, principalement dans le secteur des produits forestiers. Elle désire partager son expérience du milieu des affaires et de la gouvernance au sein du conseil d'administration de QuébecOiseaux. Elle est administratrice certifiée et membre de l'Institut des administrateurs de sociétés (IAS.A) depuis 2013 et continue sa formation pour se tenir à jour concernant les défis de l'heure (par ex. : intelligence artificielle et cybersécurité). Marie siège au conseil d'administration de la Société des établissements de plein air du Québec (Sépaq) où elle préside le comité de développement durable et participe au comité de ressources humaines. Elle a été administratrice de QuébecOiseaux de 2013 à 2022, années pendant lesquelles elle a coordonné le développement des soirées-bénéfices et des encans en ligne, activités qu'elle a initiées en 2016 et 2021 respectivement et qui ont eu un bilan positif pour QuébecOiseaux. Marie est membre du Club des ornithologues de l'Outaouais.

Pendant un prochain mandat, si c'est pertinent pour QuébecOiseaux, j'aimerais développer une approche pour les dons successoraux permettant aux ami.e.s des oiseaux de laisser un leg qui pourrait faire une petite différence pour nos amis ailés. De plus, j'aimerais faciliter le développement de partenariat avec des organismes et des fondations qui pourraient avoir des intérêts communs avec QuébecOiseaux.